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Abstract (en)
The curler (1) has a base body (2) made from plastic, and a central region (4) with a curling surface for curling hair portion. Attachment regions (6)
are provided at both ends of the base body for providing a receiving space (9) for the curled hair portion. Each attachment region has an erratic
larger diameter for fixing the curler at head, and the central region has a cylindrical section made of foamed plastic. The attachment regions with
hook-shaped retaining units (8) are formed as separate parts, and are connected with the central region.

Abstract (de)
Ein Lockenwickler (1) zum Aufwickeln menschlichen Haares weist einen Grundkörper (2) aus einem Kunststoff auf, der einen Mittelbereich (4) mit
einer Wickelfläche zum Aufwickeln einer Haarpartie besitzt. Zur Bereitstellung eines Aufnahmeraums (9) für die aufzuwickelnde Haarpartie weist der
Lockenwickler (1) beidendig je einen Befestigungsbereich (6) mit sprunghaft größerem Durchmesser zum Fixieren des Lockenwicklers (1) am Kopf
auf, wobei die Befestigungsbereiche (6) hakenförmige Halteelemente (8) zum Fixieren des Lockenwicklers (1) am Kopf nach einem Wickelvorgang
trägt. Zumindest der Mittelbereich (4) des Lockenwicklers (1) besteht aus einem insbesondere zylindrischen Abschnitt aus geschäumtem Kunststoff.
Die Befestigungsbereiche (6) mit den hakenförmigen Halteelementen (8) sind als gesonderte Teile hergestellt und mit dem Mittelbereich (4)
verbunden.
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